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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
COLABORACIÓN  
 
RUTA ELECTORAL “OBSERVACIÓN ELECTORAL” 
Por Carlos Eguiarte Mereles  
La observación electoral es en realidad un derecho que se constituye como un mecanismo indispensable para 
garantizar la transparencia en un proceso electoral y por tanto, favorece el acceso a los cargos públicos de quienes 
resulten ganadores en la contienda, en un esquema de legitimidad y orden público.  De conformidad con la norma 
aplicable y a efecto de dotar de vigencia a este derecho, el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) 
integró la Comisión de Observación y Acompañamiento Electoral, de carácter transitoria y emitió una convocatoria 
dirigida a la ciudadanía, permitiendo así que cualquier persona que cumpla con los requisitos, pueda presenciar 
diversos actos preparatorios de la elección, propios de la jornada electoral y aquellos relacionados con los 
resultados y declaraciones de validez.  Si a Usted le interesa ejercer esta función, debe tener presente algunos de 
los requisitos, como lo son contar con la ciudadanía mexicana, no ser o haber sido dirigente partidista en los tres 
años anteriores, no ser ni haber sido candidato en los tres años anteriores a la elección, no haber sido designado 
como funcionario de mesa directiva de casilla, no haber sido acreditado como representante de partido o 
candidato independiente y asistir a los cursos de capacitación. ¿Qué si pueden hacer los observadores?, el 
Reglamento de Elecciones, emitido por el organismo electoral nacional señala, de manera muy amplia, que quienes 
se encuentren acreditados como observadores electorales tendrán derecho a realizar actividades de observación 
de los actos de carácter público de preparación y desarrollo de los procesos electorales, es decir, no solo de la 
jornada electoral sino de actos propios del proceso, previos y posteriores a la misma.  ¿Qué no pueden hacer los 
observadores?, sustituir y obstaculizar a las autoridades electorales o interferir en el desarrollo de sus funciones, 
hacer proselitismo de cualquier tipo o manifestarse a favor de partido o candidato alguno, externar cualquier 
expresión de ofensa, difamación o calumnia contra autoridades electorales, partidos políticos  o candidatos, 
adelantar tendencias o declarar el triunfo de partido o candidato alguno. A un mes de cerrar la convocatoria, vale 
la pena destacar que se cuenta ya con 161 ciudadanos que han presentado su solicitud de registro ante el 
organismo electoral local, habiéndolo alcanzado 141 de ellos, lo que ha posicionado al IEEQ, de acuerdo con el 
último informe sobre el seguimiento al procedimiento de acreditación de las y los observadores electorales del 
INE, como el organismo local que mayor número de solicitudes ha ingresado en el País. Es prioritario para los 
organismos electorales el contribuir en la construcción de una ciudadanía cada vez más participativa, que se 
apropie de los espacios públicos, que conozca sus derechos para poder hacerlos valer y lograr que a través del 
ejercicio de este importante derecho, se fortalezca el modelo electoral mexicano. Para ser parte de esta gran labor, 
consulte la convocatoria en la página www.ieeq.mx, recuerde que la fecha límite para presentar la solicitud de 
acreditación es el próximo 31 de mayo. (N ¿QUIÉN SIGUE? 6) 
 
DENUNCIAS  
 
RESPONDE VERDE ECOLOGISTA POR ACUSACIONES PRIISTAS  
Por Gaby Hernández 
El candidato a la diputación federal segundo distrito del PVEM, Cristian Orihuela Gómez, aseguró que los 
representantes del partido están en proceso de presentar la respuesta ante el órgano electoral en torno a la 
acusación hecha por el PRI, por el presunto uso de recursos públicos para actividades de proselitismo. Durante la 
semana pasada el presidente del CDM del PVEM en Tequisquiapan, Manuel Puebla Jassen, presentó observaciones 
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ante el IEEQ por el presunto uso de vehículos oficiales para mover artículos utilitarios de candidatos del PVEM. 
Luego de esto, Christian Orihuela descartó que desde la administración municipal, en la cual todavía es regidor, se 
utilicen este tipo de bienes para las actividades de proselitismo de cualquiera de los candidatos de su partido. (CQ 
4) 
 
SEGURIDAD  
 
EJÉRCITO DISPUESTO A APOYAR EN COMICIOS 
Por Andrea Martínez 
El Ejército afirmó que está dispuesto a apoyar en a entidad durante el proceso electoral, en caso de que así lo 
requiera el IEEQ. El Comandante de la décimo séptima zona militar, Carlos César Gómez, aclaró que hasta ahora el 
IEEQ no ha solicitado la colaboración. “Hasta ahorita no nos ha pedido ningún apoyo, vamos a esperar más 
adelante, a ver en qué otras cosas nos piden apoyo, ahorita ha corrido en mucha calma, no tenemos ningún otro 
tipo de necesidad”. Sin embargo, refirió que en caso de que el Instituto se los pida habrá disposición del Ejército en 
sumarse, pue esa es la instrucción que les ha dado la Sedena. (CQ, 4) 
 
CALENDARIO ELECTORAL 
 
COLUMNA PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio Venegas Ramírez  
-¡AAAPUNTEN!- Tardaditos. Este domingo iniciaron las campañas locales en 15 estados, pero en Querétaro –por 
esos misterios del IEEQ- comenzarán hasta dentro de dos semanas, por lo que los candidatos deben ingeniárselas 
para hacer presencia entre los electores, sin formular propuestas ni pedir el voto. Lo que no obsta para que conste 
porque Nava, Pérez, Ríos, Osejo, Buenrostro y demás, están celebrando reuniones con sus simpatizantes. Y no para 
intercambiar estampitas del mundial. (PA 2) 
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
160 QUEJAS POR AFILIACIÓN INDEBIDA A PARTIDOS EN QUERÉTARO  
Por Luz María Barrero  
De enero de 2017 al 31 marzo de 2018, 160 quejas por presunta afiliación indebida se han presentado ante la 
Junta Local Ejecutiva del INE y las cinco juntas distritales del estado de Querétaro. Esto, de acuerdo con la 
respuesta que obtuvo Códigoqro a través de la solicitud de información UT/18/01223. De estas 160, hasta el 
momento no ha habido ninguna sanción por parte del INE Querétaro hacia estas organizaciones políticas. (CQRO) 
 
INE RETIENE 446 CREDENCIALES  
Por Rosalía Nieves  
En total 446 credenciales de elector quedaron retenidas en el INE en SJR tras vencer el plazo para recoger la mica 
de identificación el 16 de abril, informó la vocal de Registro Federales de Electores, Miriam Rojas Garnica. (ESSJR 
12) 
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ENTREGA DE ÚTILES ESCOLARES HASTA DESPUÉS DE LA VEDA ELECTORAL 
Carlos Arredondo Velázquez informó que la entrega gratuita de útiles escolares para los alumnos de educación 
básica será hasta después de la veda electoral. Esto con el objetivo de no violar la ley, ya que el año pasado la 
entrega arrancó en junio. (Q, CQ 5) 
 
NO ENRIQUECERSE PIDE OBISPO A CANDIDATOS 
Por Manuel Paredón 
En plena efervescencia electoral, Faustino Armendariz Jiménez, Obispo de Querétaro, recordó a los católicos que 
tienen que votar desde su perspectiva católica y no desde otra. A los candidatos a diferentes puestos de elección 
popular en la capital, les ha sugerido hacer una campaña civilizada, sin agresiones, éticamente, que se conduzcan 
por los caminos de la verdad. (N, ¿QUIÉN SIGUE? 1) 
 
FUNCIONARIOS DE CASILLA: LO QUE HACEN Y SU IMPORTANCIA EN LOS COMICIOS 
En las últimas semanas, 11.5 millones de mexicanos, que nacieron en febrero y marzo y su primer apellido 
comienza con la letra F recibieron una carta invitación del Instituto Nacional Electoral (INE) para ser funcionarios 
de casilla. Alrededor de 10 por ciento de ellos cumplirá con los requisitos, la capacitación y se convertirán en 
protagonistas de las próximas elecciones, al participar como funcionarios de casilla. “En México no es un 
eufemismo decir que las elecciones no solo son para los ciudadanos, sino son hechas por los ciudadanos. Si los 
ciudadanos deciden no colaborar con el Instituto Nacional Electoral en la instalación de las mesas de casilla, 
estaremos en problemas, y estaremos en problemas todos”, dijo Lorenzo Córdova, consejero presidente del INE, 
tras participar en la Cumbre Mundial de Comunicación Política en febrero pasado, según recoge Milenio. Un millón 
400 mil funcionarios de casilla serán los encargados de instalar 155 mil casillas alrededor del país, en las que 
podrían votar 88.9 millones de ciudadanos que se encuentran en la Lista Nominal, aunque el promedio de 
participación en México de los tres últimos comicios electorales presidenciales (2000, 2006 y 2012) es de 64 por 
ciento. Aunque el cometido de cada uno de los funcionarios de casilla es invaluable, en retribución por su tiempo, 
el INE les entrega un pago simbólico, cuyo monto aún está por determinarse (…) (AM 7) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS Y CANDIDATURAS INDEPENDIENTES 
 
PAN 
 
PROPONE KURI ANULAR SENADORES PLURINOMINALES  
Por Montserrat García  
Anular los 32 espacios que se otorgan a senadores plurinominales en el Congreso de la Unión, es una de las 
propuestas que promoverá Mauricio Kuri González. Consideró que es inútil que la Cámara de Senadores tenga 32 
elementos que no fueron elegidos por la población. (ESSJR) 
 
ANUNCIA FUCQ RESPALDO A NAVA REDACCIÓN  
La Federación de Uniones de Comerciantes Queretanos en Pequeño (FUCQ), anunció su apoyo al proyecto que 
encabeza Luis Nava Guerrero, al considerar que cuenta con probada experiencia como servidor público. (DQ, 1) 
 
INAUGURACIÓN DE VAFER  
Ardían Fernández Ascanio y Gisela Álvarez Vela invitaron a Luis Bernardo Nava y Agustín Dorantes como padrinos 
del evento de inauguración de las nuevas oficinas corporativas de VAfer, que para sus tres áreas operativas, Vafer 
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Materiales, Construcción y Estructuras y Acero fue necesario este digno espacio para atender a sus clientes, socios 
y amigos.  (DQ) 
 
77 VIDEOS PUBLICADOS, EL DE SU REGISTRO CON 3 MIL REPRODUCCIONES; MÁS DE 15 MIL SEGUIDORES 
EN FB  
Luis Bernardo Nava: Al igual que otros candidatos del PAN, sobresalen las fotografías que tienen que ver con 
actividades de otros candidatos del mismo partido. Sin embargo, adicional a esto y al registro fotográfico de sus 
propios registró, tienen imágenes con los colores de la campaña y el hashtag LuisNavaEscucha. (N ¿quién sigue? 4) 
 
PRI 
 
TIENE MÁS DE 14 MIL SEGUIDORES EN FB; EL VIDEO DE SU REGISTRO TIENE MÁS DE MIL 200 
REPRODUCCIONES  
Francisco Pérez: Aunque en su mayoría incluyen fotografías sobre sus reuniones de trabajo del partido, así como 
vecinos e integrantes de diferentes asociaciones, también incluye algunas imágenes de su familia, sobre todo de su 
hija. (N ¿Quien sigue? 5) 
 
LA GRANDEZA DE HUIMILPAN ESTÁ EN SU GENTE: LUQUE  
El candidato del PRI al Senado, Ernesto Luque, en su día 28 de campaña recorrió la comunidad de El Vegil en el 
municipio de Huimilpan, en donde escuchó principalmente a los tianguistas y locatarios, a mujeres y de igual 
forma a los vecinos. (Q, INQRO, DQ, AM, EUQ) 
 
COMPROMETE MANUEL POZO 30 MDP A UAQ  
Luego de sostener un encuentro privado con la Rectora Teresa García, Manuel Pozo reveló que durante esta 
reunión, se comprometió a gestionar a favor de la Máxima Casa de estudios un recurso de 20 mdp, a fin de reforzar 
el área de salud primordialmente pero también para apoyar la operación y equipamiento de la Preparatoria 
Bicentenario. (Q, INQRO, N) 
 
PES 
 
SIN PÁGINA LOS CANDIDATOS A QUERÉTARO; RÍOS LLEVA DELANTERA; NAVA EL QUE MÁS MATERIAL 
GENERA; PERÉZ POCA INTERACCIÓN EN TWITTER; OSEJO TÍMIDA PRESENCIA EN REDES  
Por Patricia Spíndola  
La popularidad del ex futbolitsa Adolfo Ríos se refleja en las redes y de los candidatos a la presidencia municipal es 
el que más presencia tiene en redes sociales, con poco menos de 30 mil seguidores en Facebook y Twitter, casi el 
doble que Luis Bernardo Nava y Francisco Pérez. (N ¿Quien sigue? 4 y 5) 
 
MÁS DE 28 MIL SEGUIDORES EN FB; SU VIDEO MÁS VISTO TIENE 47 MIL REPRODUCCIONES  
Al igual que muchos de los candidatos, la mayor parte de sus fotografías está relacionado con sus actividades 
laborales, eventos y reuniones en las que participa. Sin embargo, la diferencia es que gran parte de las de Adolfo 
Ríos están relacionadas con actividades deportivas, como clínicas de porteros o con referencias. (N ¿Quien sigue? 
4) 
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MORENA 
 
ALISTAN VISITA DE AMLO A QUERÉTARO  
Andrés Manuel López Obrador, candidato presidencial por la coalición Juntos Haremos Histgoria, visitará el estado 
de Querétaro el próximo miércoles 9 de mayo. Encabezará dos eventos públicos en los municipios de Cadereyta de 
Montes, a las 16:00 hrs. y en San Juan del Río, a las 18:15 hrs. (Q, N) 
 
URGE DEJAR DE IMPROVISAR EN LA MOVILIDAD; ESPECIALISTAS  
Por Sergio A. Venegas Alarcón  
Mala planeación, improvisación, falta de análisis de las situaciones reales de la sociedad y una corta visión para 
dotar a la entidad de una infraestructura eficiente, fueron los aspectos que expertos en el tema de transporte y 
movilidad expusieron a Gilberto Herrera Ruiz y a Antonio López Andrés, candidatos en Querétaro al Senado de la 
República y a la diputación federal del quinto distrito. (PA) 
 
CANDIDATURAS INDEPENDIENTES  
 
PESE A SER EL CEO DE CIUDAD Y PODER, APENAS TIENE 3400 SEGUIDORES EN FB; SU VIDEO MÁS 
DIFUNDIDO TIENE 13 MIL REPRODUCCIONES  
Gran parte de las fotografías publicadas son sobre la ciudad de Querétaro, pero incluye también las fotografías su 
registro como candidato y las personas que los acompañaron en ese día. Otras de las imágenes que compartió Luis 
Gabriel Osejo son sobre su candidatura independiente y su proceso de recolección del respaldo ciudadano. (N 
¿Quien sigue? 5) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: ALARMA QUE NIÑOS VIVAN EN LAS CALLES 
Educar a los niños en la fe y con el ejemplo fue el llamado que el obispo de Querétaro, Faustino Armendáriz 
Jiménez emitió a la grey, en la misa especial que se realizó en honor al día del niño. (DQ, principal) 
 
EUQ: “CAMBIO DEBE SER BUENO PARA TODO EL PAÍS” 
Tras rechazar que en la UAQ se concentre su principal bastión político, el ex rector y candidato al Senado por la 
coalición Juntos Haremos Historia, Gilberto Herrera Ruiz, subraya que la principal agenda que impulsa es 
educación, salud y alimentación (EUQ, principal) 
 
PA: MORENA ES LA OPCIÓN DEL CAMBIO: GILBERTO 
En opinión del aspirante a senador del Movimiento Regeneración Nacional, Gilberto Herrera Ruiz, el principal 
problema de México es el de la desigualdad que lacera en las comunidades rurales pero también en las urbanas, en 
donde la pobreza repercute en la seguridad. (PA, principal) 
 
AM: LA PEÑA COLORADA NO SE TOCARÁ 
Peña Colorada no se verá afectada tras la aprobación en cabildo de Querétaro del cambio de uso de suelo, a uso 
comercial y de servicios, a un predio de siete hectáreas de la parcela del Ejido Jurica, en Epigmenio González, 
aseguró el alcalde interino, Enrique Correa Sada. (AM, principal) 
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N: EL ÚLTIMO VIAJE 
Hoy inicia Emma Morosini su última peregrinación y lo hace para llegar a ver a la Virgen de Guadalupe, a quien 
orará por la paz de México y el mundo; ayer asistió a la Misa dominical en Catedral, que fue oficiada por el obispo 
Faustino Armendáriz, con quién platicó. (N, principal) 
 
CQ: ADVIERTE OBISPO DE REDES SOCIALES 
Padres de familia deben vigilar lo que ven los niños en Facebook, sobre todo en temas de género y violencia sexual, 
consideró Armendáriz. (CQ, principal) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
URGE FRENO A ROBOS DE MAQUINARIA AGRÍCOLA  
Se necesitan acciones inmediatas para frenar el robo de maquinaria agrícola en municipios como San Juan del Río, 
Pedro Escobedo, Colón o Amealco, dijo el diputado local José González Ruiz, presidente de la Comisión de 
Desarrollo Agropecuario y Rural Sustentable de la legislatura local. (DQ, ESSJR) 
 
NO HAY RIESGO POR CASOS DE RABIA EN GANADO: JGR  
Por Leticia Jaramillo  
Hasta el momento la rabia en el ganado no ha sido un problema preocupante, derivado de los contagios que se 
pueden tener por transmisión, sobre todo de roedores, señaló el diputado José González, quien agregó que no ha 
tenido situaciones que pongan en riesgo la salud, no solo de los animales sino principalmente de los humanos. (N) 
 
MANDAN A LA CONGELADORA BODAS GAY Y LEY ANTITABACO  
Por Irán Hernández 
A menos de medio año para que concluya la LVIII Legislatura de Querétaro, el presidente de la Mesa Directiva, 
Antonio Zapata Guerrero, dio a conocer que las y los diputados definieron el calendario para impulsar en los 
próximos días y evitar parálisis legislativa, entre lo que descartó legislar en el tema de las bodas gay y la iniciativa 
antitabaco. (CQ) 
 
FLORA Y FAUNA AMENAZADA POR LA MANCHA URBANA, ADVIERTEN  
Por Patricia López  
El crecimiento desmedido del área urbana incrementa las amenazas y riesgos sobre la tuza queretana, algunas 
variedades de orquídeas propias de la entidad, así como el loro cabeza amarilla y la guacamaya verde, advirtieron 
ambientalistas y la diputada local Yolanda Rodríguez Otero. (DQ) 
 

MUNICIPIOS 
 
PAGARÁN DAÑOS A COMERCIANTES DE AV. EZEQUIEL MONTES  
Por Estrella Álvarez 
Aquellos comerciantes que acrediten que se vieron afectados por las obras que se realizaron en la Avenida 
Ezequiel Montes, recibirán una compensación económica.Enrique Correa mencionó que debe acreditar dicha 
afectación en el tiempo que duraron las obras de rehabilitación de la vialidad. (Q) 
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OMITEN REFORESTACIÓN DE PASEO CENTRAL  
Por Gaby Hernández  
Las autoridades de San Juan del Río fueron negligentes al omitir la reinstalación de los árboles que fueron 
retirados para permitir el paso de los tanques de coque sobre avenida Paseo Central, señalaron los integrantes del 
Concejo Ambiental y Animal. (CQ) 
 
ANALIZAN ADQUISICIÓN DE VÁLVULAS CHECK  
Por Verónica Ruiz  
El secretario de Gobierno del municipio de Querétaro, Manuel Velázquez Pegueros, informó que llevan a cabo un 
análisis para realizar la adquisición de válvulas check, con el fin de evitar el retorno de aguas en las viviendas 
durante la época de lluvias. (DQ) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
CONVOCA FEUQ A MANIFESTACIÓN CONTRA LA VIOLENCIA TRAS EL ASESINATO DE 3 ESTUDIANTES EN 
JALISCO  
Con el objetivo de exigir seguridad a las autoridades y evidenciar el rechazo a la normalización de la violencia, la 
FEUQ convocó a la comunidad de la UAQ a manifestarse al respecto, esto tras el reciente asesinato de 3 estudiantes 
en Jalisco. En un mensaje emitido a través de la cuenta oficial de Facebook, la organización estudiantil señaló que 
el evento se llevará a cabo el miércoles 2 de mayo de 20:00 a 21:00 horas en la explanada de rectoría. (CI, ADN, CQ, 
CQRO) 
 
FRENADO, DIAGNÓSTICO SOBRE PERIODISTAS  
Por Víctor Polenciano  
La FCPyS de la UAQ ya presentó una propuesta al Congreso local para realizar el diagnóstico que dé continuidad a 
los trabajos para conformar la iniciativa de ley de protección a periodistas en la entidad. Sin embargo, no han 
obtenido respuesta. La directora de la FCPS, Marcela Ávila-Eggleton, confió en una pronta respuesta y se proceda 
con los trabajos, para que la ley no quede en el tintero. (EUQ) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
BAJO RESERVA  
SJR, en el radar de los candidatos. Dos candidatos presidenciales visitarán el municipio de San Juan del Río durante 
la primera quincena de mayo: el primero será Ricardo Anaya, quien estará el próximo miércoles, mientras que 
AMLO estará el 9 de mayo. Nos dicen que en ambos casos los militantes locales buscarán mostrar el músculo para 
poder reunir a un mayor número de simpatizantes, algo clave, pues, nos cuentan, en aquel municipio se anticipa 
que estas dos fuerzas políticas sean las que realmente compitan para la alcaldía. Quejas a granel. Nos cuentan que 
la cuenta social de Twitter de la Del. Epigmenio González fue dada de baja luego de que diera difusión a 
propaganda política del panista Felipe Macías. Nos dicen que la gente notó de inmediato que la cuenta ya no se 
usaba para tener contacto con los ciudadanos y que más bien se encargaba de dar difusión al aspirante, por lo que 
los cibernautas denunciaron el hecho en redes sociales. (EUQ 2) 
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ASTERISCOS 
Visita. El candidato de la coalición Por México al Frente, Ricardo Anaya, vendrá este miércoles a San Juan del Río. El 
siguiente miércoles, el abanderado de la coalición Juntos Haremos Historia, Andrés Manuel López Obrador estará 
en Cadereyta y en San Juan del Río. Y hablando de Morena, en lo que respecta a Adolfo Ríos, el tribunal no tiene 
plazo legal, pero las campañas locales arrancan de hoy en 15. Segunda fuerza. Recientes encuestas dan una clara 
victoria a Acción Nacional en Querétaro, tanto en candidaturas federales como en municipios y diputaciones 
locales. Aunque lo que llama la atención es que, salvo en El Marqués, Morena sería segunda fuerza. El 
Revolucionario Institucional deberá apretar el acelerador tanto para impulsar a su candidato presidencial, como 
para mantener su presencia en la entidad. Promesas. Gilberto Herrera Ruiz, exrector de la UAQ y actual candidato 
al senado, participó en un foro organizado por la CMIC, junto con los demás candidatos federales de la coalición 
que postula a AMLO. Ante los constructores queretanos llamó a retomar el proyecto del tren de alta velocidad 
México-Querétaro, el cual fue cancelado tras acusaciones de corrupción. En campañas escucharemos más de este 
tema. (AM 1 y 8) 
 
PLAZA DE ARMAS  
Por Sergio Arturo Venegas Ramírez 
Estarán Anaya y López Obrador en SJR. 61 días. En dos meses y un día serán las elecciones presidenciales, 
federales, locales y municipales, sin que esté claro todavía quiénes ganarán, porque la competencia es muy 
cerrada–a tercios-y hay un gran porcentaje de supuestos indecisos, que no saben o no contestan en las encuestas. 
Por lo pronto esta semana y la otra tendremos en nuestro estado a dos de los contendientes: Ricardo Anaya Cortés 
el miércoles 2 y Andrés Manuel López Obrador el miércoles 9. Ambos visitarán SJR, pero el segundo irá también a 
Cadereyta. El candidato de Por México al Frente, que agrupa al PAN, al de la Revolución Democrática y Movimiento 
Ciudadano, pelea el segundo lugar a José Antonio Meade Kuribreña de la coalición Todos por México, formada por 
el Revolucionario Institucional, Verde Ecologista y Nueva Alianza. De hecho esta semana hubo versiones de una 
supuesta declinación –el voto útil, dicen- de éste o aquél para enfrentar la aparentemente irremontable diferencia 
de El Peje. Anaya y Meade lo negaron, pero el primero se la pasó llamando a los priistas para sumarse a su causa, 
mientras arreciaban los obuses en el caso Barreiro. En medio del temporal, regresa Ricardo Anaya a Querétaro 
para meterse, literalmente, al palenque sanjuanense, arropado por uno de sus más leales: Memo Vega, el alcalde 
que va por la reelección. El programa divulgado por el coordinador estatal del aspirante presidencial, Gerardo 
Cuanalo, sólo contempla ese acto, sin tocar la capital, tan mal gobernada por Acción Nacional. Igual no se quiere 
exponer. Agréguele que, a pesar de las declaraciones de lealtad del gobernador Pancho Domínguez se conoce su 
mayor cercanía con la ahora independiente Margarita Zavala y el ex secretario de Hacienda José Antonio Meade, lo 
que ha sido destacado por medios como el periódico Reforma. A estas alturas del partido, un tropezón en su estado 
sería grave, gravísimo, para Ricardo. San Juan, la tierra de El Jefe Diego, es desde 1991 el primer municipio de 
Querétaro gobernado por el PAN y hoy tiene por el buen trabajo de Memo Vega una garantía de continuidad. Así de 
fácil. Así de difícil. -OÍDO EN EL 1810- No marchen. Esa fue la petición, oootra vez, y no marcharán los sindicatos 
este 1 de mayo, o sea mañana. Tendrán, eso sí, un desayuno en Juriquilla para reflexionar sobre los problemas de 
los trabajadores. Y todo por lo de hace dos años, cuando los gritos y cachuchazos de los profesores y burócratas 
hicieron huir al gobernador Francisco Domínguez que no vio ni medio desfile. Doy fe. -¡FUEGO!- Por cierto. La 
impugnación a la residencia de El Arquero de Cristo, Adolfo Ríos, de Morena, hizo recordar el caso del Paco 
Garrido, candidato del PAN a la alcaldía, en 1997. Seis años después, en 2003, ganó la gubernatura. ¡Porca miseria! 
(PA 2) 
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FUENTE DE EL MARQUÉS  
Por Juan Antonio del Agua 
MATAN A ESPOSA DE VOCEADOR. En PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro, nos unimos al dolor del 
gremio de voceadores por la muerte de la señora ROSY LÓPEZ, esposa del repartidor LUIS JAVIER LUNA, 
arrollados ambos en su motocicleta por una conductora ebria, ayer en la avenida 5 de febrero. Exigimos a la 
autoridad atender este creciente problema que deja víctimas inocentes cada semana. Agua y justicia contra tan 
infausta noticia. (PA 1) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS  
“Que el nuevo presidente no sea como Peña Nieto”, dijo el escritor e historiador Enrique Krauze en su visita a 
Querétaro, luego de su reunión con empresarios de la Coparmex. Se mostró preocupado por la polarización que 
han generado las campañas: “Hubiese sido mejor que la competencia fuese abierta y leal, pero quiero decir que 
aquí han pecado todos, porque tanto peca el que introduce campañas de miedo en la televisión, como el que induce 
el linchamiento público de aquellos que no piensan como él”. “La democracia electoral mexicana es una obra 
negra”, dijo y agregó que “Los mexicanos tenemos en nuestras manos dilapidarnos o si seguimos construyendo 
sobre ella”, resaltó. Luego de que el pasado miércoles 25 de abril, la asociación de Comerciantes del Centro de 
Querétaro difundió en Fb un video en el que señaló “así operan las farderas tengan cuidado esto es en un negocio 
del centro”, y en el que se aprecia cómo en cuestión de minutos -poco menos de dos, para ser precisos- tres 
mujeres roban una importante cantidad de prendas de vestir, la SSPM informó que sostuvieron una plática con 
comerciantes del Centro Histórico “en la que se abordaron diversos temas de prevención y seguridad”. La 
dependencia señaló que “El Director de Guardia Municipal habló a los asistentes de las acciones operativas y de 
proximidad que se realizan por parte de la dependencia en el primer cuadro de la ciudad y recalcó la presencia de 
los grupos especiales Ciclopolicías y Lobos, los cuales están destinados a esa zona”. Además, el director del Centro 
de Comunicación y Monitoreo explicó el funcionamiento del 9-1-1, el cual debe seguir ciertos protocolos de 
atención para poder brindar un seguimiento preciso ante situaciones anómalas”. Las autoridades municipales les 
hablaron también del sistema de video vigilancia y de la manera en que se debe actuar ante llamadas de extorsión. 
Según datos del SESNSP, en marzo se cometieron en la entidad 262 robos a negocio (72 con violencia y 190 sin 
violencia), que sumados a los perpetrados en enero y febrero, da un total de 824. (CQRO) 
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FUENTES 
DIARIOS LOCALES  Y NACIONALES SEMANARIOS Y QUINCENARIOS SITIOS WEB 

DQ: DIARIO DE QUERÉTARO T: TRIBUNA DE QUERÉTARO ALMX: ALTERNATIVO.MX 
N: NOTICIAS M: MAGAZINE ADN: ADN INFORMATIVO 

AM: AM I18: INFORMATIVO 18 CyP: CIUDAD Y PODER 
CQ: CAPITAL QUERÉTARO FQ: FUTURO DE QUERÉTARO CI: CÓDICE INFORMATIVO 

PA: PLAZA DE ARMAS LP: LIBERTAD DE PALABRA INQRO 
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO PC: PODER CIUDADANO Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO 

ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN VS: VOZ DE LA SIERRA B: SEMANARIO BITÁCORA 
EM: EL MOSQUITO  RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO 

EE: EL ECONOMISTA M: MAGAZINE DE QUERÉTARO 
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO  

R: REFORMA  
LJ: LA JORNADA  

E: EXCÉLSIOR  
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COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 










